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Los demonios del Edén  

” Muchas son las leyes en un estado corrompido.” 

(Tácito) 

En la actualidad, debido a los avances tecnológicos, tenemos más acceso a los medios de 

comunicación, gracias a ellos es que podemos mantenernos informados de lo que sucede en 

nuestro país, pero en ocasiones también nos preguntamos si dichos medios nos dicen la 

verdad o si nos ocultan algo. Es muy común escuchar en alguna platica o emitir un comentario 

acerca de la corrupción en México pero todo esto es algo que intuimos, no es algo de lo que 

tengamos una certeza exacta, es decir, todo esto podemos observarlo y analizarlo desde 

afuera, o sea, no tenemos todos esos detalles o esa vivencia, o en otras palabras, no tenemos 

ese argumento para justificar nuestra opinión, pues todo esto siempre está oculto, pero en 

ocasiones se pueden llegar a abrir ciertas ventanas, que nos permiten poder vivirlo desde 

adentro, dicho en otras palabras, podemos tener pruebas de cómo se maneja la corrupción en 

nuestro país, muestra de ello es el sin número de documental existentes acerca de la justicia 

en México, pero hoy nos enfocaremos en el documental “Los demonios del Edén”.  

En dicho documental podemos observar la colusión del interés político con los intereses 

empresariales, es realmente impresionante y muy decepcionante la manera en la que se 

imparte justicia en México, podemos percatarnos de como los empresarios mencionados en 

este documental se sienten intocables, sienten que por tener conexiones en el gobierno o que 

por tener dinero la justicia no llegara a ellos, es decir, piensan que pueden hacer y deshacer 

todo a su manera y que nunca serán castigados.  

Es muy triste el hecho de que en la actualidad tenga más miedo aquel que hace lo correcto a 

aquel que comete los delitos, como hasta cierto punto se le da más protección al victimario 

que a la propia víctima, podemos observar todo el poder que protege a la pornografía infantil. 

En el documental podemos ver el gran trabajo de investigación que realiza la periodista Lydia 

Cacho, que para ser sincera, se puede notar que no es una tarea sencilla, pues se podría decir 

que “va contra la marea”, aquí es donde muchos podríamos preguntarnos el porqué de esta 

expresión, la explicación es sencilla, ya que podemos ver la gran relación del poder del dinero 

y del poder político, es decir, podemos notar de que a pesar de que Lydia se encuentra 

haciendo lo correcto, pareciese que en nuestro país es más complicado actuar de buena 

manera que actuar de forma corrupta, pues podemos observar en el documental todos los 

obstáculos que se le intento poner a Lydia para que esta se retractara de todo lo que había 



dicho en su libro, pues ponía en evidencia una gran red de corrupción y explotación infantil 

que se encuentran tanto dentro de la industria como de la política de México. Da demasiada 

rabia ver como periodistas inocentes son asesinados, son violentados o incluso encarcelados 

únicamente porque ejercen su libertad de expresión que sin nos ponemos a analizar esto, 

realmente no existe dicha libertad, ya que para poder seguir vivos o para estar libres deben 

limitarse con lo que van a decir, sabemos que la situación en México es realmente delicada, 

la corrupción pareciese que crece día con día en lugar de disminuir y citare una frase que 

aparece en el documental que me llamo mucho la atención. La reportera Lydia nos dice: 

“Mientras haya gente que no esté dispuesta a negociar su dignidad a cambio de la libertad 

habrá buen periodismo y aunque nos maten, cuando hay buen periodismo, hay vida” 

Cito esta frase porque me perece un hecho demasiado triste que normalicemos que cuando 

un periodista publica alguna nota donde evidencia la corrupción de políticos, ya es un hecho 

que este periodista no tarda en ya sea ser encarcelado o amanecer muerto o tal vez lo que es 

peor, el desaparecerlo, ¿Por qué podría ser peor la desaparición?, en mi punto de vista es 

más desesperante no saber que paso con él, a el hecho de saber que fue asesinado, la gran 

angustia que se debe vivir por la desaparición de un familiar, no saber cuándo va a aparecer 

o si aparecerá algún día, si está sufriendo o donde se encuentra. Es realmente triste saber el 

número de reporteros asesinados simplemente por “meterse con la persona incorrecta”. 

¿Cómo puede ser posible que entre mayor poder tenga una persona, tenga más inmunidad a 

las leyes?, se supone que la justicia es “ciega” por así decirlo, pues no hace distinción alguna, 

la justicia debe ser pareja para todos, entonces aquí nos damos cuenta del verdadero 

problema, la justicia no es el problema, el problema es la manera en la que se aplica, pareciera 

que se aplica de acuerdo a los intereses personales.  

Es realmente frustrante ver como la sociedad mexicana normalizo tanto la corrupción, como 

muchas veces somos víctimas o testigos de algún delito y nos quedamos callados porque 

conocemos la situación de corrupción que desgraciadamente se vive en el país. 

Podemos observar principalmente el delito de pederastia en el documental, como ellos trafican 

con niños, debemos ponernos a pensar en que realmente son personas sin escrúpulos, que 

violentan y dañan a los niños, les provocan un gran daño, que a mi parecer no se logra superar 

completamente nunca, es triste escuchar como en el documental se les decía a los niños que 

todo lo que hacían con ellos eran practicas comunes entre los padres y los hijos, que era una 

forma de demostrar cariño, cuanto engaño hay en estas palabras.  



Para los empresarios no era importante lo tipificado en los códigos penales, porque ellos 

pensaban que con las “amistades” que tenían con el gobierno y con el dinero que tenían 

podrían salir limpios de estos delitos. ¿Qué tan mal estamos como sociedad para pensar que 

con esto es más que suficiente para salir librado de todo, a pesar de saber que se está 

actuando mal? 

Podemos notar que también existen intereses políticos en todo esto, pues pudimos ver el gran 

apoyo que se le brindo a los delincuentes por parte de un gobernador, siendo que a quien 

debió proteger y ayudar debió haber sido a Lydia pues ella estaba haciendo lo correcto.  

Sin duda alguna, hay un sin número de derechos humanos que fueron violados en este caso.  

Algo que también llamo mucho mi atención en el documental, es la parte final de este, donde 

se hace un comentario que a pesar de que se vio un gran avance en el caso, aun no se podía 

cantar victoria, pues puede pasar cualquier cosa, ya sea la desaparición de pruebas, la compra 

o la amenaza de testigos entre otros factores, ¿Por qué tenemos que dudar cuando se hace 

lo correcto?, esto es sencillo de responder, por la corrupción existente. 

En conclusión, debemos comenzar a crear cultura para que cada persona aporte su granito 

de arena para así poder crear un país mejor, donde no sea tachado de tonto aquel que hace 

lo correcto, porque pareciese mentira, pero en la actualidad se utilizan frases tan 

decepcionantes como la de “el que no tranza, no avanza”, ¿Por qué tenemos que decir que 

para llegar lejos tenemos que hacer trampa o convertirnos en alguien corrupto?, debemos 

trabajar para crear conciencia, para así comenzar a hacer lo correcto, no fijarnos en nuestros 

intereses personales, si no en lo justo, ya que para que la justicia comience a funcionar en 

nuestro país, debemos comenzar a cambiar nuestra forma de pensar y de actuar, para que no 

normalicemos el hecho de que a pesar de estar haciendo lo correcto corremos peligro, pues 

al final del documental, yo realmente esperaba que se tuviera una sentencia favorable y fuera 

justa, pero me decepciono un poco no saber a ciencia cierta lo que pasaría con el caso, pues 

a pesar de que se tenía todas las pruebas y de que estas se habían hecho públicas, no se 

sabía lo que sucedería, porque en cualquier momento la corrupción haría de las suyas y así 

fue, al final del documental fue demasiado triste y frustrante que hayan alterado algunas 

pruebas, como es la de comprar a la víctima y testigo principal y fue aún más triste cuando 

investigue el caso en el actualidad, es por ello que debemos trabajar más en nuestra cultura 

que en imponer tantas leyes, pues a mi parecer si tuviéramos más cultura, habrían menos 

delitos.  
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